

LA ALBORADA,

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos línea por los primeros y medio real por los segundos á los señores suscritores, y el doble por unos y otros y los que no lo sean. Esto se entiende por cada vez que se inserten.

Precio de suscripción 6 rs. al mes y 16 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital 21 rs. el trimestre.

La redacción y administración se hallan establecidas en la calle Puerta del Osario, núm. 14. Las comunicaciones se dirigirán al propietario del periódico, señor barón de Fuente de Quinto, ó al administrador del mismo, don Félix Capilla.

Año II.

Domingo 26 de Febrero de 1860.

Núm. 77.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE LA ALBORADA.

Baena 24 de febrero de 1860.

Sr. Director: ya sabe usted que las bromas de Carnaval, que tanto se distinguen en esta villa por su pesadez y antigüedad, han sido sustituidas por las máscaras. Esta innovación ha sido acogida por todos con muestras de aprobación, porque además de evitar muchos disgustos, encierra mas vida y animación. El frío y las nieves que han caído en abundancia han, sin embargo, paralizado algo este año los ánimos y han apagado mucho el entusiasmo que hubiese reinado sin tales rigores, con todo no han faltado mamarrachos ni chistes en los tres días de Carnaval.

También en ellos ha habido bailes de máscaras en el teatro, y cuyo importe ha sido destinado para las obras del paseo que se está haciendo en la plaza de la Constitución.

Ayer se celebraron unas magníficas honras por los desgraciados que han muerto defendiendo nuestro honor en las costas africanas: el joven orador sagrado don Cayetano Salamanca, pronunció una sentida oración que llevó el sentimiento y la compasión á los corazones mientras arrancó muchas lágrimas de las almas sensibles y generosas.

Ya sabrá usted que se presenta candidato en este distrito para diputado provincial el apreciable joven don José Rabadan y Morales y cuya elección se dice no es dudosa. De todo lo que ocurra seguiré poniendo á usted al corriente.

Sección de Noticias.

Tenemos hoy muy curiosos pormenores acerca de la entrevista de los emisarios del emperador de Marruecos con el general O'Donnell. Después de dejar un sencillo obsequio al general Prim, fueron acompañados por el coronel Gaminde y dos lanceros de la escolta hasta el cuartel general, en donde una concurrencia numerosa, fiada en la sinceridad que revelaban las promesas anteriores, les aguardaba ya con impaciencia. A la aproximación de los mensajeros marroquíes, se agruparon los espectadores abriendo ancho paso, y formada la guardia, entraron aquellos en la tienda del ilustre duque de Tetuan, que les recibió con no menos cortesía que dignidad. Allí permanecieron largo rato, y terminada la conferencia, hicieron descargar

un gran cajón que consigo habían traído para presentarlo como regalo. Renuncio, dice el corresponsal que comunica estas noticias, á manifestar cuáles y cuántas fueron las conjeturas aventuradas por los curiosos sobre su contenido: pronto se desvanecieron las dudas, apareciendo á la vista del público hermosos dátiles del país. Entonces el general en jefe, á la puerta de su morada, tomando un dátil, le probé diciendo con ese tono festivo peculiar de la campaña. «Está bueno, señores, tomen ustedes los que gusten.»

Tal es, sin embargo, el comedimiento característico de nuestros militares, que la primera invitación del duque, con ser tan franca y afectuosa, no bastó para que ninguno de los generales y jefes allí presentes se acercasen á coger ni un solo dátil; fué preciso que segunda vez lo mandase; y entonces con la mayor mesura, se fueron aproximando los concurrentes y cogieron algunos; no tanto para comerlos, á pesar de su excelente calidad, como para conservar un recuerdo de la agradable escena que en aquellos momentos brindaba á nuestra contemplación el pintoresco sitio ocupado por el cuartel general.

Entre tanto pasaron los moros á la tienda de los ayudantes del general en jefe, en la que estos les brindaron café y tabaco, único obsequio que aceptaron, entre varias cosas que con suma galantería les ofrecieron; y como prenda de amistad dejaron también una caja con los mismos frutos de Berberia. Redactado ya el pliego de que debían ser portadores, se retiraron nuestros huéspedes á las cuatro y media de la tarde: mas la hora avanzada, la distancia que necesitaban recorrer y las dificultades que en su tránsito podían hallar, les forzó á detenerse en una casa de Tetuan.

De *La Iberia* tomamos los siguientes párrafos de una carta de su corresponsal el señor Nuñez Arce.

«Tetuan 18 de febrero.

Mi querido amigo: Anoche he pasado uno de los ratos mas agradables y entretenidos de toda la campaña. Merced á la amabilidad del general Rios, que como usted sabe manda en la plaza, tuve el gusto de tomar el café con los enviados de Muley-Abbas, que pasaron la noche en la ciudad, obsequiados y atendidos.

Por la tarde el general Rios los acompañó para que vieran los recursos y medios con que contamos en esta lucha. Primeramente examinaron el telégrafo eléctrico que se ha establecido

desde la Aduana del Martín, hasta el alojamiento del general. El aparato no les llamó la atención, y se comprende bien, porque su inteligencia no está lo suficientemente ilustrada para que puedan entender y admirar estos grandes adelantos de la civilización. Además, como hijos de un pueblo casi primitivo, no sienten la imperiosa necesidad de vivir años en minutos, digámoslo así, ni arde su sangre con la fiebre que agita á las razas europeas, ávidas de emociones, de cambios, de peripecias, y deseosas no solo de devorar el espacio, sino de escalar el cielo. ¿Qué importa á los habitantes de estas montañas ó de los desiertos acercarse antes ó despues al término de su camino? ¿Qué ganan con saber mas ó menos tarde noticias que nada dicen ni á su ambición, ni á su interés ni á su alma? Bástalos para sus carabanas el ágil caballo ó el útil camello; para sus nuevas la pesada carta que llega á su destino cuando Dios, el mensajero ó los obstáculos de la naturaleza quieren que llegue. El general Rios les explicó el mecanismo del telégrafo, y les rogó que hicieran una prueba para que viesen la velocidad de este medio de comunicación; ellos se resistieron primero; pero al cabo, á fuerza de instancias, hicieron á la Aduana la siguiente pregunta: «¿Sale algun buque para Gibraltar?» Los empleados de la Aduana contestaron inmediatamente: «Se preguntará,» y al poco tiempo satisficieron cumplidamente la curiosidad de los enviados.

¿No revela el carácter de la pregunta la preocupación de sus ánimos? Inglaterra que, segun los moros dicen, tiene una gran parte de culpa en la contienda, es siempre su solo pensamiento, y tal vez su única esperanza.

Después de haber visto el telégrafo, el general Rios los condujo al sitio donde se han establecido los hornos de campaña. La vista de estos aparatos les impresionó mas vivamente que la del telégrafo. Estos pueblos solo sienten necesidades materiales: ¿qué significan para ellos las necesidades del espíritu? Examinaron los hornos en todas sus fases; frios, caldeados y funcionando. El general les dijo que dentro de media hora tendrían pan para la comida y el viaje que debían emprender á la siguiente mañana, y entonces uno de ellos exclamó con cierta alegría: «En mi huerta tengo yo un horno que en un cuarto de hora cuece una gallina.»

Como la noche iba acercándose, no pudieron seguir en su escursión, y decidieron encaminarse hácia el alojamiento que se les había destinado. Pero antes rogaron al general Rios que los per-

mitiese orar, y con este objeto se dirigieron á la mezquita principal, donde hicieron sus oraciones religiosas, lavándose los pies, las manos y los brazos hasta el codo, hincándose de rodillas y besando repetidas veces el suelo. Escuso decir á usted, porque sabido es, que á la puerta del templo dejaron sus babuchas, segun las prescripciones del rito mahometano.

De noche, despues de haber comido en casa de Frsini el mayor, donde residieron, fueron acompañados del alcalde moro y de Ersini el menor, á qui n pertenece la casa en que vive el general, á tomar el café, á que este caballero les habia convidado. El primero que penetró en la habitacion, fué el abispado hijo del alcalde, vestido con su traje de fiesta, especie de introductor de embajadores, que cumplió su su mision con un *jola!* infantil y gracioso que escitó en todos nosotros la risa. Detrás entraron el gobernador del Riff, grave y severo personaje; su hermano, general de la caballería marroquí, que habla algo el español y que es de fisonomia franca y abierta; el segundo kabo de Fez, de rostro rudo, de mirada torva, retraido y silencioso como al dolor ó el crimen; un lugar-teniente de Muley-Abbas, nervioso, vivo, impresionable, que goza entre sus compatriotas fama de valiente y arriesgado; Ersini y el alcalde malicioso y agudo como el mas ingenioso alcalde de monterilla. Todos llevaban albornoces blancos, menos el segundo kabo de Fez, que le llevaba negro como el color de su espesa barba, y todos se descalzaron cuando estuvieron en presencia del general, que los recibió con marcado cariño y deferencia.

Agrupáronse todos como mejor pudieron alrededor de un brasero, cuya caja puede servir, y sirve, de meseta en esta tierra; unos sentados en sillas y banquetas, otros á la oriental, sobre algunos colchoncillos colocados convenientemente en la habitacion. Conociase que estaban tristes y preocupados; una nube de melancolía cubria como una sombra sus espresivos rostros, y de vez en cuando se escapaban de sus pechos hondos suspiros. Veíase asimismo bien á las claras, que hacian esfuerzos supremos para no aparecer á los ojos de los europeos como ignorantes de nuestras costumbres, y esto contribuia á que estuviesen cortados y encojidos en nuestra presencia. Pero es tal la fuerza de la dignidad, del orgullo innato en esta raza postrada, mas no envilecida, que ni un solo momento estuvieron en *ridículo*, como se dice en los paises civilizados, donde todo se observa y todo se critica, hasta la demostracion mas sencilla de alegría ó de sorpresa.

El general Rios estuvo con ellos amabilísimo y cariñoso. Obsequió os con café, bizcochos y dulces, así como tambien á todos cuantos presenciámos esta escena. Admitian los cumplidos del general con politica, pero sin afectacion, y se mostraron muy satisfechos de los elogios que hizo de su valor y de su decision por la causa de la pátria. El alcalde les sirvió de intérprete: él les dijo, desempeñando á las mil maravillas su papel, que los españoles tan valientes en el combate, eran generosos despues de la victoria, y que solo deseaban que una paz duradera y sóli-

da reuniese para siempre á dos pueblos que debian ser hermanos, como que solo les separaba un *charco de agua*. Así, como quien no tiene intencion, les habló de los recursos con que cuenta España para esta guerra; de los *tercios vascogados* prontos á venir; de los batallones que se han reunido en Algeciras; de nuestras naves; de nuestras provisiones; de nuestra artillería; de todo, en fin, cuanto podia escitar su curiosidad y su admiracion. El general Rios habia dispuesto que se sirviera un ponche, pero cuando los enviados de Muley-Abbas se preparaban para tomarle, les advirtió que tenia *rom*; que se lo indicaba porque no sabia si su religion les prohibia el uso de licores, y no queria que faltasen de ningun modo á sus prescripciones y creencias. El golpe fué oportunísimo y produjo el mayor efecto; los parlamentarios develvieron los vasos, dando las gracias al general por su aviso, y manifestándose sumamente complacidos de la tolerancia que hácia el culto que profesaban, tenian los soldados españoles. El general Rios, hablando del entusiasmo que la guerra producía en España, tuvo ocasion de darles, *nada mas que para que se convencieran*, algunos periódicos, principalmente aquellos que han venido mas apasionados y calorosos, con motivo de la toma de Tetuan; periódicos que indudablemente conocerán muy pronto por medio de los renegados, los principales personajes del imperio. Mas ó menos, todos los moros tomaron parte en la conversacion, excepto el segundo kabo de Fez, que no desplegó sus labios, y que permaneció ensimismado hasta el momento de la despedida, que fué cordial y afectuosa. Díjoles el general Rios que ellos podian influir poderosamente para que termináran las desavenencias entre España y Marruecos, á lo cual el lugar-teniente de Muley-Abbas contestó con apasionado acento: «¡Así sea! Pero así como vosotros obedecéis á la reina, nosotros obedecemos al sultan. ¡Dios ilumine á los que en sus manos tienen la paz ó la guerra!»

Al marcharse estrecharon con efusion las manos de todos: el kabo de Fez apretó con violencia la del general, cuando al acompañarlos hasta la puerta del salon, les dijo: «¡Quiera el cielo que nuestras manos se encuentren solo en la paz, y no se tiñan con sangre en la guerra!»

Durante el tiempo que duró el convite, una música estuvo tocando en la puerta de la calle escojidas piezas.

Olvidábame de decir que Ersini se mostró muy conmovido, cuando el general le indicó que el ejército tenia en su poder para devolvérsela, una cartera de su familia que contenia letras por valor de mas de setenta mil duros.

Aun no habria pasado medio cuarto de hora, desde que se despidieron del general Rios, para volver á su alojamiento, cuando se presentó de nuevo el heraldo del gobernador del Riff, el jefe de caballería, que como he dicho á Vd. habla en castellano, con un saquito de dátiles de regalo. El señor Rios le hizo sentar, y estuvo conversando amistosamente con él hasta las diez y media, hora en que el moro se retiró, y nos retiramos todos alegres y satisfechos de la entrevista, así como de la amabilidad y cortesania del general.

Hoy han partido para Tánger los parlamentarios donde les espera Muley-Abbas, y el jueves, dia en que termina el plazo que se les ha concedido, volverán á decir si el emperador admite ó no las condiciones que se le imponen para la paz, que segun creo, son ventajosísimas para España.

Como saben nuestros lectores diariamente salen de Tetuan columnas de nuestro ejército á fin de practicar reconocimientos en las inmediaciones. El 14 salió la segunda brigada de la division Quesada con un jefe á la cabeza y los coroneles Magenís y Solís. El movimiento empezó por la torre Keleti, nombre que tiene la que ocupa el sitio donde los moros tenian uno de sus campamentos. Las tropas exploradoras estuvieron en la aldea del mismo nombre y en otra próxima, y tanto estas como varias casas dispersas por el terreno que recorrieron, estaban desiertas, pues los moros que ocupaban una de ellas huyeron al avistarlos, y no se los pudo hacer volver por mas que los llamaron los dos que servian de guías. Las casas son por el estilo de las alquerías de Valencia, pero mas bajas, con puertas que mas bien parecen conejeras y todas asquerosas. La mayor parte no tenían muebles, y en la que habia alguno, eran miserables y estaban destrozados. En algunas habia mucha sal, artículo que hay por allí en abundancia, y nuestros soldados cargaron algunas acémilas de un gran monton que habia en el suelo, cubierto de la intemperie solo con un poco de paja.

Febrero se confunde en el valle de Tetuan con mayo en le Península: los árboles están cubiertos de flor; la vegetacion crece robusta y vigorosa por todas partes y las aves están ya en celo y anidando. Las codornices cantan como en España á últimos de Abril, y antes de pasar el mar para ir á criar en Europa han procreado ya en Africa. Se encuentran allí todas las aves de paso que emigran en otoño en nuestro país; el jilguero, el pardillo, el verderon, etc., animales que son tan mansos y confiados que no vuelan hasta que uno los pisa. Las perdices se diferencian de las nuestras en que tienen la ceja blanca, la cabeza algo cenicienta y azulada lo mismo que la concha ó pechina de las alas. El pico es mas largo, y este y las patas tienen color amarillento. Cada vez que se muda de campamento, los soldados cojen los conejos á docenas, y hasta las perdices no se libran de sus manos, porque como ejercitan poco sus alas, son pesadas y torpes. Las codornices cantan á la luz de los crepúsculos al pié de las tiendas, sin que el ruido del interior de estas las espanten.

Algunos de los batallones del tercer ejército y distrito, se completan y reorganizan para que se hallen dispuestos á entrar en campaña á la primera orden.

Han salido de Madrid 100 artilleros y mas de 400 mulos con destino al ejército de Africa. Es-

to demuestra que si las operaciones se hallan suspendidas, no lo están los preparativos.

Los casamientos de los judíos, dice un sacerdote desde Tetuan, son unos contratos, puramente civiles. El novio escoge la esposa, y previo el consentimiento paterno acude al sabio, que designa seis meses de término para darse á conocer los prometidos. Otorgan los correspondientes esponsales, convienen en materia de intereses, particularmente en cuanto á las arras, cuya institución tambien conocen; y, por último, pasado el plazo prefijado, otorgan su escritura de compromiso, en la que interviene el rabí, demostrándole las obligaciones á los nuevos esposos.

Esta escritura se mantiene en toda su fuerza y vigor, hasta que la muerte ó el repudio disuelve el contrato.

Tanto el hombre como la mujer pueden repudiarse, y basta como motivo el cansancio de los esposos en seguir unidos. En este caso el marido tiene obligación de alimantar y educar á la prole. Ambos esposos pueden celebrar un segundo contrato cuando les parezca conveniente.

En Tetuan funcionan las compañías de obreros con diez hornos: el pan que amasan es superior y producen unas 20,000 raciones cada 24 horas.

La ración de la tropa, que es excelente, alterna cada dia entre carne en lata, tocino riquísimo bacalao y carne fresca además del arroz diario

El jardín del emperador Souza, ó la parte de Tánger y otros sitios igualmente amenos, son visitados de continuo por los españoles, y entre sus grupos de rosales, bajo sus olivares oscuros, á la sombra de sus naranjos y limoneros, se pasan las horas del modo mas agradable, y es presa el alma de las mas vivas impresiones.

El *Diario de Constantinopla* anuncia para la próxima primavera la apertura del ferro-carril de Kustendje en la Turquía europea, y la inauguración del camino de hierro de Aidin, en la Turquía asiática.

Al mismo tiempo que continuaban las negociaciones, el ejército de Africa se estaba racionando para quince dias; lo cual podria indicar la prosecucion de las operaciones en grande escala.

Sea cualquiera el resultado de las negociaciones entabladas por los agentes del príncipe Muley-Abbas, como nuestras tropas ocuparán permanentemente á Tetuan se ha dispuesto que además de los buques de poco calado que han de ir á las aguas de la ría para el servicio de víveres y repuestos, y además del material que se envíe para barracones se mandan á la nueva plaza de España diez mil camas y otros efectos.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Londres 22.

Duncate ha presentado en la Cámara la enmienda siguiente: «La Cámara no aprueba el

aumento de «déficit» en el presupuesto que resulta de la disminucion de las rentas, y desaprueba el aumento del «in come-tax.»

Varios oradores pidieron la palabra en contra, y se aplazó la discusion para el jueves próximo.

Berlin 21.

El ministro ruso Kretzeitung, ha propuesto en nombre de su gobierno al de Francia, que se celebre una conferencia de las cinco grandes potencias. Prusia se ha adherido á esta proposición.

Turin 21.

Rosica reemplaza en Nápoles al ministro de Gracia y Justicia Galloth que ha fallecido. Ajossa será ministro de lo Interior. La cantidad enviada á Trieste para continuar los enganches de austriacos, asciende á 30,000 escudos. Los soldados de Pianelli presos por causas políticas, han sido enviados á las islas Tarignana y Pantelleria.

Roma 20.

Se ha recibido una protesta de adhesion y fidelidad de 25 diputados ingleses católicos. El ejército revolucionario recibe refuerzos de Bolognia. Se asegura que el archiduque Maximiliano habia regalado al Papa 2,000 capotes para soldados y una batería.

París 22.

Otra circular análoga á la del ministro de Cultos se ha espedido por el ministro de lo Interior Mr. Billault. En ella se dice que es ya tiempo de poner término á las tentativas de agitación que se hacen abusando de la cuestion romana y se encarga á los prefectos que con arreglo á la ley, prohiban la distribución de escritos y folletos sin autorización, y que se dé conocimiento al Consejo de Estado de los abusos cometidos en el púlpito. La circular recomienda mucho que se armonice la moderacion con la firmeza, porque el emperador desea paz y libertad para la Iglesia.

Viena 21.

La *Gaceta oficial* publica el decreto dando á los judíos el derecho de adquirir propiedades y concediéndoles otros varios, entre ellos el de tomar parte en la administracion de las escuelas.

MISCELÁNEA.

¡Si nos agarran! Dice Nuñez de Arce en una de sus cartas fechada en Tetuan, hablando de las entrevistas del general Rios con los enviados de Muley-Abbas:

«El general Rios, hablando del entusiasmo que la guerra producía en España, tuvo ocasion de darles, nada mas que para que se convencieran, algunos periódicos, principalmente aquellos que han venido mas apasionados y calorosos con motivo de la toma de Tetuan: periódicos que indudablemente conocerán muy pronto por medio de los renegados los principales personajes del imperio.»

Esto que dice el corresponsal de *La Ileria* es tan cierto, que sabemos por uno de los nuestros que lo presencié, que el general Rios les entregó á los embajadores los números de *LA ALBORADA* de aquellos dias, que á la sazón habíamos mandado, y que iban respirando entusiasmo y

patriotismo en todas sus líneas, y les recomendó que se los leyera un intérprete. Como decíamos tan buenas cosas de ellos, estamos seguros que si nos cogieran serviríamos para tacos de sus espingardas.

Nos alegramos. Por el distrito de Baena se presenta candidato para diputado provincial nuestro estimado colaborador el jóven abogado don José Rabadan y Morales: unidos desde la niñez, con los vínculos mas estrechos de amistad al presunto diputado, no podemos menos que hacer su causa la nuestra, y apoyarle en todo lo que podamos y alcancen nuestras fuerzas. No sabemos que le disputen el triunfo, lo cual seria un tiempo perdido, porque las simpatías del señor Rabadan son grandes, y sus paisanos no pueden menos de hacer justicia á sus vastos conocimientos.

Redenciones. Hasta el dia de ayer habian redimido la suerte de soldados 217 mozos de los correspondientes al cupo de esta provincia, y parece que aun quedan algunos que lo harán todavía.

Por lo no firmado, FELIX CAPILLA.

ÚLTIMA HORA.

DESPACHO TELEGRÁFICO OFICIAL.

Madrid 25 de febrero á las cinco y cincuenta minutos de la tarde.

Recibido en Córdoba á las ocho y quince minutos de la noche.

El general en jefe dice desde el cuartel general de Tetuan con fecha 23 del actual.

«Hoy á las doce se ha presentado un comisionado de Muley-Abbas manifestándome que este se hallaba á una hora corta de los puestos avanzados, con objeto de asistir á la entrevista que le habia indicado: en su consecuencia marché yo tambien á aquel punto con mi cuartel general. Acompañaba á Muley-Abbas el ministro Mahomet-el-Jetif, quien manifestó que les era imposible conceder lo que les exigia. Entonces dí por terminada la entrevista y me levanté; pero, instado por Muley-Abbas, accedí á continuarla. Espuso el Jetif, acto seguido, que asunto tan grave no lo podian resolver no habiendo aun recibido la contestacion del emperador á las condiciones de la paz; por lo cual pedía se les concediese algunos dias mas de plazo. He creido que no debia acceder á la próroga y despues de haber prolongado la discusion y visto que no era posible la avenencia, puse fin á la entrevista manifestando que desde mañana quedaba en completa libertad de obrar. Pienso hacerlo así y voy á conferenciar al efecto con el general Bustillos.»

Editor y administrador, FELIX CAPILLA.

CÓRDOBA.

Imprenta de J. Joaquin Gonzalez y Comp.^a
calle de la Candelaria, núm. 41.

SECCION DE ANUNCIOS.

ESPAÑA Y CUBA.

Estos dos preciosos walses, compuestos por doña Carmen Madórell, y dedicados á S. A. el Príncipe de Asturias, se venden en esta redaccion al precio de 12 reales los dos.

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

DIRIGIDA

POR LOS SRES. REYES Y AZPITARTE.

CORDOBA.

Mármol del Bañuelo, esquina á San Miguel, número 15.

Negocios de que se ocupará dicho establecimiento.

Ajustes de contratas sobre aceites, cereales y demas productos de la provincia, bien para sacar y pagar de 8 dias á 3 meses fecha, bien anticipando parte del de la especie valor.

Compras y ventas en comision de los mismos frutos, plomos, etc.

Compra y venta de fincas.

Casa de préstamos sobre alhajas, muebles, etc.

Consignaciones y tránsitos.

Se admiten y facilitan giros sobre todas las plazas del Reino.

Se facilita dinero á réditos, sobre hipotecas ó retroventa de fincas.

ACADEMIA de matemáticas puras y mistas, dibujo lineal y topografía, bajo la direccion de don Rafael Manuel Aragon, regente en matemáticas, y don Alejandro del Castillo y Herrera, agrimensor aprobado por S. M. Callejas del Portillo, núm. 6, esquina á la plaza de Séneca.

En la calle de San Hipólito, núm. 28, se vende un elegante cabrióle inglés con su guarnicion completa, un par de guarnicion á la inglesa, un birloche de camino ó para domar y un piano que se vende ó se alquila. Todos estos efectos se darán con la mayor equidad.

ENSEÑANZA. Bajo la direccion de doña Antonia Lopez y Rodriguez se ha establecido un colegio de instruccion primaria y música para niñas en la calle Rejas de Don Gómez, núm. 5. Se admiten internas y medio pensionistas, variando el honorario que han de satisfacer segun las edades; pues estas se clasifican en 1.ª que es de 7 á 9 años; en 2.ª de 9 á 11 y en 3.ª de 11 á 13. Las señoritas que no quieran dedicarse á la música pagarán casi una mitad menos que las que abracen aquella enseñanza: tambien, segun las edades, se hace la clasificacion de lo que deben aprender.

VENTA. En los estancos de la Librería, Santa Ana y Cruz del Rastro en esta capital, se darán desde el dia 20 del actual, sellos de suscripcion por 3 meses al *Correo autógrafo*, periódico de Madrid, franco de porte, consistiendo en 21 rs. el precio de cada uno.

ALMONEDA.

En la casa número 12, contigua al horno del Cristo la hay desde las 12 de la mañana á las 4 de la tarde.

Francisco Rodriguez, ebanista y tapicero, calle del Ayuntamiento, núm. 8, participa al público la gran rebaja que se ha propuesto introducir en la construccion de los muebles, baja que escede en baratura á los que se hacen en Sevilla y Cádiz, como puede observarse por la nota siguiente:

PRECIOS.

Butaca elástica en gutta-percha. 160 rs.

Id. costurera. 100

Id. para niños. 70

Confidentes, desde 140 á. 240

Sillas con asiento relleno, desde

18 á. 30

Sillones para escritorio, desde

70 á. 120

Bufetes, desde 120 á. 200

Para los muebles de lujo y tapices de salon hallarán una elegante coleccion de diseños franceses de los que se están publicando en París, en la inteligencia que los señores que se dignen encargarle algunos muebles, serán servidos con toda puntualidad; advirtiendole que no contraen compromiso alguno hasta despues de concluidos y sean á su satisfaccion.

VENTA. En el taller de coches de Juan Alvarez, en la Fuenseca, hay de venta y aprecio muy arreglados, una carretela de balletas en buen uso, una góndola con su vaca y torno del camino, un carro de domar, y otro de camino con lanza, todo en buen estado de servicio.

MODISTA. Doña Encarnacion Recio, modista granadina, calle de la Espartería, núm. 13, hace toda clase de vestidos de seda con volantes y dos faldas á 20 reales su hechura y siendo lisos á 14 reales. Las batas y vestidos de indianas ó de otras telas inferiores, á 8 reales. Manteletas, abrigos y demas prendas de todas clases correspondientes á señoras se harán tambien segun los últimos figurines de París y con la mayor equidad.

Además de dichas ventajas pasará á las casas que se le indiquen á cortar á presencia de las señoras.

CARRUAJES. El maestro de coches don José Lopez que tiene su taller en la posada de Vergara, junto á la Puerta del Puente, hace toda clase de composiciones con perfeccion y economía.

VENTA. La de una bomba con exelentes tubos de hierro para una profundidad como de quince varas. En la calle Puerta del Osario, núm. 14, darán razon.

VENTA. En la fábrica de alfarería, carrera de la Fuensanta, casa almona de don Manuel Segundo Belmonte, se venden 30,000 caneles de escelente calidad y dimension á los precios corrientes.

GUANTES. El dueño de la tintorería francesa, Eugenio Samuel, situada calle de Armas, num. 77, se apresura en participar á todos sus parroquianos y demás que gusten favorecerle, que en el mismo establecimiento se encuentra un gran surtido de guantes de cabritilla, tanto de señoras como de caballeros, de la acreditada fábrica de guantes de los señores Federico y Pablo Gery, establecidos en Sevilla desde muchos años, calle de las Sierpes, núm. 24, esquina á la Cerrajería.

PUBLICACIONES.

Abelardo Abdé, administrador del periódico *La Discusion* en Córdoba y su provincia, tiene la comision de hacer las suscripciones á las obras siguientes:

La Redencion del Esclavo, por don Emilio Castelar.

Guantes blancos y conciencias negras, por Mr. Adolfo Royannez, colaborador de *La Discusion*, á beneficio de los heridos del ejército de España en Marruecos.

Obras escogidas, de don Fernando Garrido.

En la administracion, calle Maese Luis, número 5, hay un depósito de libros y folletos, retratos de Brú y Garibaldi en paspartú y en papel vitela, y cartas geográficas del imperio de Marruecos.

LACTANCIA. Desea encontrar colocacion una ama de cria, vecina de Palma del Rio, y pronta á trasladarse á esta ciudad. Tiene 26 años, está gruesa y saludable, y hay buenos informes de la misma. En esta redaccion se dará razon de ella.

Servicio de carruajes de transporte entre Sevilla, Córdoba y Antequera, de don Alfonso Maroto.

El dueño de estos carruajes tan conocido en dichas ciudades, ha establecido desde 1.º de este año, un servicio en combinacion con el ferrocarril de Sevilla á Antequera y viceversa, para conducir toda clase de arrobos y pasajeros, á precios arreglados.

SALIDAS.

Los Domingos y Jueves.—De Sevilla para Córdoba, Fernanmuñez, Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejí y Antequera.

Los Martes y Sábados.—De Antequera para Benamejí, Lucena, Aguilar, Montilla, Fernanmuñez, Córdoba y Sevilla.

Los Miércoles y Sábados.—De Córdoba para Fernanmuñez, Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejí y Antequera.

Los Martes y Viérnes.—De Córdoba para Sevilla.

DESPACHOS.—Sevilla plaza de Villasis, conocida por Cocheras de Pineda, por D. Rafael de Lacambra.—Antequera, D. José Bellido.—En Córdoba, Carrera del Puente, núm. 70, en el despacho del dueño de los mismos, donde se admiten arrobos para Málaga, Madrid y su carrera, y se contratan cargamentos para cualquier punto de España.

Los coches de LA ANDALUZA para Lucena salen diariamente á las ocho de la mañana.